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Le 17 mai dernier, nous avons eu l’honneur d’inaugurer 
l’Espace Jean Lignerat, en présence du Préfet Joël Mathurin 
et de la Préfète Hélène Hargitai, de la Députée Delphine 
Lingemann, de notre Conseillère régionale Florence Dubessy, 
du Président du Conseil départemental Lionel Chauvin, et du 
Président de l’Agglo Pays d’Issoire Bertrand Barraud.
Le Préfet a salué notre vision stratégique à long terme, et 
a désigné Brassac-les-Mines comme une ville exemplaire 
parmi les 32 communes du dispositif « Petites Villes de 
Demain ». Une reconnaissance forte du travail mené par notre 
équipe municipale, notre service technique dirigé par Mickaël 
Martin, ainsi que par notre maître d’œuvre, l’Atelier du Rouget 
avec Fabien Damas.

Ce même jour, nous avons signé une convention sécurité 
avec la Gendarmerie. Ce partenariat renforcé avec notre 
Police Municipale vise à garantir un cadre de vie serein. La 
délinquance a d’ailleurs significativement baissé ces quatre 
dernières années, et nous continuerons à mettre les moyens 
nécessaires pour préserver ce climat. 

Ces transformations commencent à porter leurs fruits  : 
une nouvelle agence immobilière, un salon de tatouage avec 
onglerie, un futur Tiers-Lieu dans l’ancien Crédit Agricole, et 
une boulangerie attendue pour septembre vont enrichir l’offre 
commerciale. D’autres projets sont en cours de finalisation. 
Notre stratégie est claire : moderniser le centre-ville pour attirer 
de nouveaux commerces et permettre à ceux déjà présents 
de se développer ou de transmettre plus sereinement leur 
activité. Nous saluons également la reprise de la brasserie La 
Fontaine par Bruanna et Cabrol, à qui nous souhaitons pleine 
réussite.

Concernant les bons d’achat de soutien à nos commerces de 
proximité, près de 50 % de l’enveloppe de 51 000 € a été 
utilisée. Pour ceux qui ne l’ont pas encore fait, nous vous 
encourageons vivement à en profiter et à soutenir ainsi 
nos commerçants. Les premières données économiques 
ont été recueillies. La commission d’indemnisation se réunira 
au second semestre pour étudier les dossiers et prévoir les 
indemnisations pour le début 2026.

LE MOT
DU MAIRE

Chères Brassacoises,
Chers Brassacois,

L’année 2025 marque un tournant majeur pour notre commune, avec la concrétisation des grands chantiers que 
nous avons engagés depuis le début du mandat. Vous avez sans doute constaté l’ampleur des travaux en cours, et 
les premières inaugurations ont d’ores et déjà eu lieu.

Au centre-ville, les travaux suivent leur cours : l’assainissement 
est achevé sur les secteurs de La Couarde et de la place de la 
Liberté. La rue du Souvenir sera profondément transformée 
à partir de mi-juillet, avec la démolition de l’îlot de trois 

maisons au niveau du 
square Le Royal. Ces 
aménagements vont 
métamorphoser le cœur 
de ville, à l’image de 
ce qui a été fait rue de 
Couarde, où la qualité 
des travaux est saluée.

L’enrobé de l’avenue 
Charles  de  Gaulle 
est terminé, bien 
que des malfaçons 
aient été relevées. 
Des carottages vont 
être réalisés par 
l’entreprise Geoval. 
Selon les résultats, 
l’entreprise Chevalier pourra être amenée à refaire à ses frais 
la voirie avant marquage au sol. Nous veillons à ce que la 
sécurité aux abords de l’école soit renforcée, avec la création 
de stationnements, pistes cyclables et la sécurisation du 
carrefour de la Coussonnière. 
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Fabien BESSEYRE
Maire de Brassac-les-Mines

Vice-président à l’Agglo Pays d’Issoire
Vice-président du Conseil Départemental

du Puy-de-Dôme

La propreté de notre commune reste une priorité. Grâce 
à l’investissement de nos agents municipaux et aux 
nouveaux matériels, de nombreux habitants constatent 
une nette amélioration. Je tiens à les remercier sincèrement 
pour leur engagement au quotidien. Cette reconnaissance a 
été aussi évaluée dernièrement par la structure qui valide le 
fleurissement des communes et à ce titre nous avons reçu une 
fleur plus pour les cinq prochaines années, notre objectif est 
d’obtenir une deuxième fleur. 

En tant que conseiller départemental avec ma binôme Pascale 
Brun, je suis heureux de pouvoir soutenir les associations 
de notre commune à travers leurs projets d’animations et 
d’équipements. Ce soutien, d’un montant total de 12 950 €, 
représente un engagement fort en faveur de celles et ceux qui 
font vivre notre territoire au quotidien.

C’est une aide concrète pour encourager la vitalité associative 
locale, essentielle à notre lien social et à la dynamique de 
notre commune.
À noter que cette année, la cérémonie du 14 juillet aura 
exceptionnellement lieu le 13, en même temps que notre 
marché. Ce sera aussi l’occasion de fêter un moment 
exceptionnel : le passage du Tour de France sur notre 
territoire. Nous travaillons également avec la société ASO 
pour accueillir à nouveau des événements comme le 
Critérium du Dauphiné ou une étape du Tour de France, 
potentiellement en 2028, selon nos moyens et les besoins 
de l’organisateur.

Bonne nouvelle également du côté de l’école maternelle : 
nous avons évité une fermeture de classe, malgré la baisse 
des effectifs. C’est un signal fort, et j’invite tous les parents à 
inscrire leurs enfants dans notre école communale, l’une des 
plus belles du territoire. C’est aussi pour cette raison que nous 
refusons les dérogations, car chaque départ a un coût pour 
notre collectivité.

Je tiens enfin à remercier chaleureusement toutes nos 
associations. Leur engagement a permis de proposer de 
nombreux événements tout au long de l’année, et cette 
dynamique se poursuivra au second semestre.

Enfin, nous vous attendons nombreux à notre 6e édition de 
la Fête de la Mine le 26 juillet, avec un concert exceptionnel 
du groupe Team Goldman. Une belle soirée en perspective, à 
partager !

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été, riche 
de moments conviviaux. Ensemble, nous entrons dans 
une nouvelle étape pour Brassac-les-Mines, celle de la 
renaissance de notre centre-ville et d’un cadre de vie toujours 
plus agréable.

Bien à vous,

Le nouveau gymnase progresse bien. La structure de la 
charpente et la toiture sont en cours de finalisation, Et sur le 
2e semestre les travaux seront surtout sur les aménagements 
interne du gymnase, l’ouverture est toujours confirmée pour 
novembre.

LE MOT
DU MAIRE

3



EDDIE
GUINET
Adjoint aux travaux, 
espaces publics et
économie d’énergie

Membres de la commission : Eddie Guinet, Michèle Besse, Hervé Bouchet, 
Françoise Cautin, Catherine Denaives, Philippe Monier, Christian Pages, 
Dominique Plutino et Christian Ryckeboer.

Les travaux d’aménagement du cimetière du bas se 
poursuivent durant la période hivernale. Grâce au 
travail remarquable des agents du service technique, 
des interventions importantes ont été menées. Jusqu’à 
présent, ce secteur du cimetière ne disposait pas de 
pelouse. Aujourd’hui, une nouvelle pelouse est plantée, 
et apportera davantage d’harmonie et de sérénité à ce 
lieu de recueillement. Un banc a également été installé 
afin d’offrir un espace plus confortable aux familles qui 
viennent honorer la mémoire de leurs proches.

Notre engagement est 
de faire du cimetière un 
endroit propre, apaisant 
et bien entretenu. Nous 
remercions sincèrement 
les employés mobilisés 
pour ces travaux exigeants 
et restons à l’écoute des 
besoins des familles.

CIMETIÈRE

Certains arbres de notre commune ont récemment fait 
l’objet d’un élagage raisonné, réalisé par une entreprise de 
Brassac. Contrairement aux pratiques passées parfois trop 
sévères, cette intervention mesurée permet de préserver 
la santé des arbres tout en assurant la sécurité de tous. 
Rappelons que les arbres jouent un rôle essentiel dans 
notre cadre de vie. Véritables climatiseurs naturels, ils sont 
nos alliés face au réchauffement climatique.

Les installations d’éclairage de l’allée Étienne Feuillant et 
de l’espace Jean Lignerat ont récemment été remplacées 
par des lanternes LED de nouvelle génération. Cette 
mise à niveau permet de bénéficier d’un éclairage plus 
puissant, tout en réduisant la consommation énergétique. 
Ces nouveaux équipements, plus économes et durables, 
s’inscrivent dans une démarche de transition écologique et 
de maîtrise des dépenses publiques. Un pas de plus vers un 
espace public plus sûr, plus agréable et plus respectueux 
de l’environnement.

MODERNISATION
DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC 

ÉLAGAGE RAISONNÉ
POUR LE RESPECT DES ARBRES 

Allée Étienne Feuillant et espace Jean Lignerat 

Les travaux d’assainissement se poursuivent activement, 
qu’il s’agisse des réseaux secs ou humides. Ces interventions 
seront suivies d’un aménagement soigné, avec l’utilisation 
de pierres locales afin de valoriser notre cadre de vie tout 
en respectant l’identité du territoire. Je tiens à remercier 
chaleureusement les entreprises mobilisées, en particulier 
l’entreprise de travaux publics MARQUET ainsi que le 
Service des eaux de Brioude, pour leur professionnalisme 

et leur réactivité. Grâce à leur 
engagement, les difficultés 
rencontrées au quotidien sont 
rapidement résolues, limitant 
au maximum les désagréments 
pour les riverains. Je remercie 
également les commerçants, 
avec qui j’ai pu échanger sur 
le déroulement du chantier, 
ainsi que les habitants pour 
leur compréhension et leur 
patience. Ces travaux, bien que 
contraignants temporairement, 
sont indispensables pour 
assurer la qualité, la sécurité 
et la durabilité de nos 
infrastructures. Merci à toutes et 
à tous pour votre coopération.

Suite à la commission travaux, 
nous avons décidé de faire 
appel à une entreprise 
spécialisée, équipée du Blow-
Patcher, un outil innovant qui 
permet de réparer les chaussées 
dégradées (nids-de-poule, 
faïençage, arrachements...). 
Ce procédé projette un 
enrobé adapté et compacté 
sur place, garantissant une 
réparation rapide, étanche et 
solide. Plusieurs secteurs de la 
commune sont concernés.

TRAVAUX D’ASSAINISSEMENT

ENTRETIEN DE LA VOIRIE

Un chantier d’envergure au service de tous 

Une nouvelle technologie en action
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EDDIE
GUINET
Adjoint aux travaux, 
espaces publics et
économie d’énergie

Membres de la commission : Eddie Guinet, Michèle Besse, Hervé Bouchet, 
Françoise Cautin, Catherine Denaives, Philippe Monier, Christian Pages, 
Dominique Plutino et Christian Ryckeboer.

La municipalité tient à exprimer sa gratitude à Alexis 
Bonjean pour son intervention avec son tracteur équipé 
d’une épareuse hydraulique. Il assure l’entretien des 
bas-côtés et des chemins appartenant à la commune, en 
respectant les limites du domaine public.

Jusqu’à présent, ces travaux étaient effectués par les 
agents du service technique. Cependant, notre matériel 
étant devenu obsolète, nous avons décidé de confier cette 
tâche à un prestataire extérieur.

Il est important de noter que le tracteur communal n’était 
utilisé que ponctuellement pour le débroussaillage, ce qui 
nécessitait néanmoins un entretien régulier et coûteux.

Compte tenu du tarif des prestations, il s’est avéré plus 
avantageux de faire appel à un professionnel équipé, 
qui se consacre exclusivement à ce type d’intervention et 
possède toute la maîtrise nécessaire.

Merci encore à Alexis pour son professionnalisme et son 
efficacité !

ÉPAREUSE

Les agents du service technique poursuivent activement le 
désherbage des rues à l’aide du brûleur à air chaud, une 
méthode respectueuse de l’environnement. Parallèlement, 
la balayeuse continue de sillonner nos rues pour garantir 
la propreté de notre commune, au bénéfice de tous. 
Un grand merci à nos équipes pour leur  engagement 
au quotidien. Ce premier semestre encore particulier, 
marqué par de nombreux défis, n’a pas empêché à nos 
agents de répondre présents avec professionnalisme et 
dévouement. Tontes, débroussaillages, entretien des 
massifs, des voiries… Leur travail quotidien contribue à 
préserver un cadre de vie agréable pour tous. Un grand 
merci à eux pour leur implication au service 
de notre commune. L’engagement de 
votre municipalité dans ce domaine 
est toujours aussi important et 
conséquent afin de vous offrir 
une qualité de vie plaisante 
et une commune attrayante. 
Tout n’est malheureusement 
pas réalisable sans contrainte 
ou délai, mais nous nous 
employons, du mieux possible, 
à poursuivre cet engagement. 
Bel été à toutes et tous. 

ENTRETIEN DE LA COMMUNE
Merci aux agents pour leur engagement.

5



CATHERINE
DENAIVES
Adjointe aux commerces,
à l’artisanat et à la 
redynamisation du centre-ville

Membres de la commission : Jocelyne Bortoli, Sébastien Demaret, Gaëlle 
Mahoudeaux, Marc Roux, Michèle Besse, Christian Pages.

Ludivine est prothésiste ongulaire certifiée et formée à 
différentes techniques de poses d’ongles et spécialisée 
dans le nail art : dessins réalisés à la main. Elle est 
également tatoueuse avec diverses spécialités que vous 
aurez le plaisir de découvrir.

Toute notre équipe se mobilise au quotidien avec 
détermination pour attirer de nouveaux porteurs de projets 
et encourager leur installation en centre-ville. Parmi nos 
priorités : l’implantation d’une boucherie, d’une épicerie 
orientale ainsi que de commerces dans le domaine du 
bien-être, notamment la coiffure et l’esthétique. De 
bonnes nouvelles sont attendues d’ici la fin de l’année. 
Grâce à cette dynamique, nous parvenons à répondre 
favorablement à l’ensemble des demandes lorsque des 
locaux sont disponibles.

Fabien et son équipe passe le flambeau à Bruanna et 
Cabrol. Bruanna sera à la cuisine. Durant tout l’été ils 
seront ouverts les vendredis et samedi jusqu’à 21h30.

LOVADIA

À VENIR

Sélène et Maylis vont monter un café avec des animations 
culturelles autour de la pop culture en milieu rural. On y 
retrouvera un espace café-snacking avec une vente de 
boissons chaudes, froides et des snacks salés et sucrés. Cet 
espace café servira aussi d’espace de coworking.

Elles vont développer un programme d’animations avec : 
   •   Animations populaires (blind test, quiz, loto...) 
   •   Ateliers créatifs (peinture, crochet...) 
   •   Rencontres d’artistes (écrivains, dessinateurs, artisans...)  
   •   Petits dejs du Geek (brunch)

Durant cette période de travaux , difficile pour nos 
commerçants du centre-ville. Nous vous encourageons 
plus que jamais à leur rendre visite et à les soutenir.

Les marchands ambulants vous attendent également 
chaque dimanche matin sur la place Peynet, vous trouverez 
de succulents produits locaux ainsi que différents  stands 
de produits non alimentaires. 

Nous avons de bonnes nouvelles à vous communiquer : les 
projets de nouvelles installations pour septembre 2025.

LUNILYS CAFÉ
ET ANIMATIONS CULTURELLES

À LA BRASSERIE « LA FONTAINE »

BOULANGERIE

Olivia et Mathieu vont commencer des travaux 
d’aménagement dans notre ancienne boutique éphémère 
afin de vous proposer à la vente différents pains, 
viennoiseries et gâteaux.

Cours Jean Moulin

Rue des Saraillères - Changement de propriétaire

Place de la Liberté

Cours Jean Moulin - Juin 2025
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HERVÉ
BOUCHET

FINANCES

ÉDUCATION

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Les investissements prévus au budget se poursuivent : 
centre-ville et avenue du Général de Gaulle. Pour l’instant 
pas de mauvaises surprises qui augmenteraient le coût de 
ces opérations.

La bonne nouvelle de ce premier semestre, vient du 
montant de la dotation qui nous a été accordé par l’état 
via la sous-préfecture au titre de la DETR 2025 (Dotation 
d’Équipement des Territoires Ruraux) pour notre centre-
ville. Dans ces temps de restriction budgétaire ou nombres 
de communes ne bénéficieront pas de dotation et sachant 
que depuis le début de notre mandat notre commune a 
bénéficié de 330 000€ nous avons été très agréablement 
ravis d’être notifiés lors de la visite du préfet de leur 
nouveau soutient pour cette année à hauteur de 120 000€ 
ce qui nous amène à 450 000€ et 150 000€ pour le gymnase. 
Ce qui ce rajoute aux 200  000€ de la Région Auvergne 
Rhône-Alpes et aux 236 859€ du Département du Puy-de-
Dôme. Un total de 1 036 859€ de subvention.

Cela montre que les travaux étaient nécessaires et 
pertinents. En termes de fonctionnement, les coûts sont 
conformes au budget.

La fin d’année s’est déroulée dans de bonnes conditions 
tant au niveau scolaire que dans les sorties de fin d’année, 
les effectifs pour la rentrée scolaire sont très élevés pour 
l’élémentaire (174) à contrario de la maternelle pour 
laquelle à ce jour l’effectif est de 72 élèves, nous avons eu 
fin juin la confirmation du maintien des 4 classes et nous 
en sommes très satisfaits pour le bien-être des enfants, de 
l’instituteur et l’atsem qui vont rester en place. Les 2 écoles 
sont à la recherche de services civiques pour la rentrée.

L’école élémentaire a travaillé pendant cette année sur le 
thème « des écrans » et a présenté un spectacle à la salle 
Animatis d’Issoire, la grande déconnection. Les enfants 
et les enseignants ont partagé avec un public nombreux 
et enthousiasmé une vraie réflexion sur le temps que 
consacrent les enfants d’aujourd’hui sur les écrans.

Ce thème a été poursuivi par le défi 10 jours sans écran, 
de nombreuses animations réalisées et conduites par les 
enseignants, l’APE, le soutien de la commune.

De son coté la maternelle a donné un spectacle sur 
le thème des 5 continents, belle décoration et belles 
animations dans un centre culturel rempli où tout le monde 
a apprécié la climatisation.

Malgré l’ampleur des investissements engagés ces 
dernières années pour améliorer le cadre de vie de notre 
commune, nous tenons à vous assurer que la situation 
financière de la ville se porte extrêmement bien.

Cette solidité est le fruit d’une gestion rigoureuse et 
responsable, qui nous permet d’avancer dans nos projets 
sans mettre en péril les équilibres budgétaires. Nous 
poursuivons ainsi notre action avec ambition, tout en 
préservant la sérénité financière de notre collectivité.

Adjoint aux finances, à 
l’éducation, aux marchés 
publics et aux ressources 
humaines

Membres de la commission Finances : Léa Carnicer, Sébastien Demaret, 
Gaëlle Mahoudeaux, Philippe Monier, Christian Ryckeboer.

Membres de la commission Éducation : Jocelyne Bortoli, Vinciane Grand, 
Agnès Jeanpetit, Gaëlle Mahoudeaux, Marc Roux, Sabine Tock.

Le 31 juillet, les jeunes du Conseil Municipal des Jeunes 
inaugureront le nouveau parcours sportif du parc, fruit de 
leur engagement pour promouvoir le sport et le bien-être.

En parallèle, ils ont décoré de nichoirs qui seront installés 
dans différents endroits de la ville à la rentrée, pour 
favoriser la biodiversité. Bravo à eux pour leur implication !
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VINCIANE
GRAND
Adjointe au Centre 
Communal d’Action Sociale 
(CCAS)

Membres de la commission : Jocelyne Bortoli, Hervé Bouchet, Marc Roux, 
Christian Ryckeboer, Christiane Barreyre, Martine Weil, Michel Raulet, 
Martine Sadourny, Michèle Besse, Nicole Quinsat.

CONVENTION DE PARTENARIAT DISPOSITIF ARGENT DE POCHE 

SOIRÉE DES FEMMES
VICTIMES DE VIOLENCES 

DIFFUSION DE FILM
À L’AUDITORIUM 

Ce samedi 7 juin, la commune a eu le plaisir d’organiser 
pour la 4ème année consécutive, le désormais traditionnel 
repas des aînés destiné à nos habitants de 70 ans et plus. 

Dans une ambiance chaleureuse et festive, les convives ont 
partagé un délicieux repas préparé par le traiteur M. BOSS 
et animé par l’orchestre Michel FOUGEROUX, entre 
sourires, chansons, rires et souvenirs.

Cet évènement, que nous avons à cœur de faire perdurer, 
vise avant tout à rompre l’isolement, à favoriser les 
échanges et à offrir un moment de joie à celles et ceux qui 
font la richesse de notre commune.

Nous souhaitons adresser un immense merci à nos aînés, 
pour leur bienveillance, leur bonne humeur communicative 
et leurs petits mots toujours si touchants. Leur présence et 
leur esprit positif donnent tout son sens à cette journée. 

Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont œuvré à la 
réussite de cet évènement : orchestre, traiteur, serveuses et 
bénévoles…C’est ensemble que nous créons ces moments 
inoubliables.

À l’année prochaine pour une nouvelle édition sous le 
signe à nouveau de la convivialité !

Pour la quatrième année consécutive, 
la commune reconduit le « dispositif 
argent de poche » à destination des 
jeunes de 15 à 18 ans. Cette initiative 

leur permet de réaliser des petites missions au sein des 
services municipaux, tout en recevant une indemnité 
symbolique en contrepartie.

De plus en plus de jeunes participent à ce programme, 
preuve de son succès croissant. Ces missions, encadrées par 
les agents municipaux, sont l’occasion pour les adolescents 
de découvrir le monde du travail, de s’impliquer dans la vie 
de leur commune et de gagner un peu d’argent.

La municipalité tient à remercier chaleureusement les 
agents qui accompagnent et guident ces jeunes avec 
bienveillance et engagement.

Le 14 mai dernier, nous avons eu l’honneur d’être 
invités à une rencontre dans le cadre de notre dispositif 
d’accompagnement des femmes victimes de violences.

Lors de cet événement, nous avons assisté à des 
témoignages poignants de femmes qui, comme celles 
que nous accompagnons sur notre commune, ont pu 
bénéficier d’un hébergement et d’un soutien essentiel à 
leur reconstruction.

Ces paroles fortes et sincères nous ont profondément 
touchés. Elles nous rappellent combien il est important 
de maintenir et de renforcer ces dispositifs, même si, 
évidemment, de telles situations ne devraient jamais 
exister.

Nous avons également participé à la représentation 
théâtrale « Je étais une autre », une création bouleversante 
qui donne la parole à celles qu’on n’écoute pas assez. Un 
moment fort, à la fois artistique et humain, qui nous pousse 
à poursuivre, avec détermination, notre engagement pour 
la protection des femmes.

«  Jamais sans mon Psy  » avec 
Christian  Clavier et Baptiste 
Lecaplain, sera diffusé le mercredi 
24 septembre à partir de 14h00 à 
l’Auditorium.
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CHRISTIAN
RYCKEBOER
Conseiller délégué à la 
prévention et à la sécurité

Membres de la commission : Eddie Guinet, Françoise Cautin, Sabine Tock, 
Vinciane Grand, Jacques Carlet, Christian Pages.

PETITE VILLE DE DEMAIN :
SIGNATURE DE CONTRAT DE SÉCURITÉ

SÉCURITÉ AUX ABORDS DES ÉCOLES 
ET DE L’EHPAD

Le samedi 17 mai, M. Joël MATHURIN, préfet du Puy-
de-Dôme, le lieutenant-colonel Rudy LENNE adjoint au 
commandant du groupement de gendarmerie du Puy-
de-Dôme et Fabien BESSEYRE, maire de la commune, 
ont signé une convention permettant de renforcer le 
partenariat entre la gendarmerie nationale et la police 
municipale. Ce dispositif viendra renforcer ceux déjà mis 
en place avec les caméras vidéo et le dispositif voisins 
vigilants mis en place fin 2024.

Le 10 juin, quatre membres du centre de secours 
de Brassac-les-Mines, l’adjudante-cheffe Violaine 
BOUDON, le caporal-chef Vivien BOULEMDAOUD et 
les sapeurs de première classe Thibault MARGUERITAT 
et Adrien MASSONNAT ont été récompensés pour 
leur comportement exemplaire lors d’une intervention 
particulièrement délicate à Brassac-les-Mines qui a permis 
de sauver une vie. Ils ont reçu une lettre de félicitations 
signée de M. le Préfet du Puy-de-Dôme et du président 
du SDIS.

Cette distinction renforce la force de leur engagement 
ainsi que l’image de dévouement et de courage de 
l’ensemble du centre de secours de Brassac-les-Mines. 
Félicitation à eux.

Le centre de secours de Brassac-les-Mines vient d’être 
doté d’un nouveau véhicule, un camion citerne rural 
secours routier Man TGM d’une valeur de 330  000€ 
financé par le département.

L’ouverture prochaine de magasins dans la zone de la 
Coussonnière ainsi que la création d’un futur lotissement 
ont nécessité l’ouverture de l’avenue Charles de 
Gaulle reliant la route de Charbonnier et l’avenue de la 
Coussonnière.

Afin d’assurer la sécurité de tous, des aménagement 
seront réalisés avant la rentrée scolaire de septembre tant 
par de la signalisation horizontale et verticale sur l’avenue 
Charles de Gaulle et l’avenue de la Coussonnière (zone 30, 
stop, cédez le passage, places de stationnement et piste 
cyclable). Nous vous demandons d’être vigilants et de 
respecter ces aménagements. Des contrôles coordonnés 
avec la gendarmerie seront effectués et les comportements 
dangereux verbalisés.

SAPEURS POMPIERS À L’HONNEUR

Comme chaque année, les élèves de CE2 ont reçu 
une formation de plusieurs heures aux déplacements 
piétonniers et les élèves de CM2 aux déplacement à 
bicyclette. Ces formations ont été clôturées par des 
examens théoriques et pratiques et la remise des permis 
piétons et « vélos » qui se sont déroulés le 27 mai pour les 
CE2 et 27 juin pour les CM2.

PERMIS PIÉTONS ET VÉLOS

Malgré plusieurs rappels, nous recevons encore des 
plaintes concernant le bruit et le brûlage des végétaux.

Nous vous re-communiquons les horaires d’utilisation de 
matériels bruyants par les particuliers (arrêté préf. 20241015 de 

juin 2024) à savoir du lundi au samedi de 08h30 à 12h00 et 
14h00 à 19h00 et les dimanches et jours fériés de 10h00 
à 12h00.

Nous vous rappelons par ailleurs que tout brûlage de 
végétaux est interdit toute l’année (arrêté préfectoral 20250796 

du 27 mai 2025) dont l’amende est de 750€, vos déchets verts 
doivent être amenés en déchetterie ou transformés en 
composte ou paillage. Le brûlage de 50  kg de déchets 
verts correspond à la pollution engendrée par un véhicule 
diesel parcourant 13 000 km.

Nous vous rappelons également que les déchets 
organiques doivent être compostés soit chez vous ou 
dans les composteurs de quartier qui sont gérés par le 
Sictom Issoire-Brioude. Ces composteurs de quartier 
sont visités régulièrement par un agent du Sictom et 
trois d’entre eux ont été complètement vidés suite aux 
signalement de présence de rongeurs (avéré que dans un 
seul). Si vous constatez la présence de rongeurs, ne tardez 
pas à le signaler afin que le nécessaire soit fait rapidement 
pour les éradiquer.

CIVISME
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JACQUES
CARLET
Adjoint aux associations
et à l’environnement.

GARUDA WARRIORS FIGHT :
UNE SOIRÉE RICHE EN ÉMOTIONS

REMISE DES DIPLÔMES
DU JUDO

29ÈME  CONCENTRATION MOTOS
MCP GIBOLIN 

SALON DU BIEN-ÊTRE  

Le samedi 12 avril le gymnase Louise Michel a vibré au 
rythme des coups et des encouragements lors du gala 
de Boxe Thaï, une soirée exceptionnelle placée sous 
le signe du sport, du respect et de la passion. Organisé 
avec l’objectif de  promouvoir la discipline, ce gala a 
réuni des combattants motivés de tous horizons, de tous 
niveaux (régional à international) et de toutes catégories, 
devant un public enthousiaste venu en nombre. Les 
différents combats ont offert un bel aperçu du niveau, de 
la technicité et de l’engagement des athlètes présents. Un 
fair-play exemplaire et performances impressionnantes : 
cette édition restera dans les mémoires. Un immense merci 
à tous les combattants, entraîneurs, bénévoles, partenaires 
et spectateurs pour leur présence et leur soutien.

Vendredi 20 juin, au dojo du club, s’est tenue la remise des 
diplômes de fin de saison. Judokas, familles et encadrants, 
se sont réunis pour célébrer les progrès réalisés tout au 
long de l’année. Chaque élève a reçu son diplôme et 
sa nouvelle ceinture, dans une ambiance conviviale et 
chaleureuse. Louis Bucina a salué l’assiduité et les efforts 
de chacun, soulignant les belles valeurs portées par le 
judo : respect, persévérance et esprit d’équipe.

Le week-end du 
24 et 25 mai, la 
quiétude de Bayard 
a été remplacée par 
les vrombissements 
passionnés de 
motos venues de 
toute la région et 
bien au-delà, un 
rendez-vous devenu 
incontournable pour 

les amateurs de deux roues. Encadrée par les membres 
du MCP GIBOLIN, une grande balade à travers les routes 
sinueuses a permis de découvrir les paysages environnants 
dans une ambiance conviviale et parfaitement sécurisée. 
De retour sur le site, les participants ont pu profiter, sous 
le chapiteau, du repas élaboré par les GIBOLINS. La 
soirée s’est poursuivie avec un concert rock, l’ambiance 
était à son comble, entre passions communes, éclats de 
rire et souvenirs partagés.Organisée de main de maître 
par les Gibolins, cette 29ème concentration, sur le site de 
Bayard a rassemblé de nombreux motards et spectateurs, 
venus parfois de très loin. Rendez-vous est déjà pris pour 
l’édition 2026, qui promet de faire encore mieux pour fêter 
le 30ème anniversaire !

Le salon du bien-être, organisé par l’Amicale du personnel, 
s’est tenu au centre culturel le dimanche 18  mai. Une 
journée riche en échanges, en découvertes et en belles 
énergies, de belles rencontres, une ambiance chaleureuse 
et une belle dynamique autour du bien-être ! De 
nombreuses conférences ont eu lieu dans   l’auditorium 
permettant également d’échanger avec les praticiens. 
Merci aux exposants passionnés, aux visiteurs curieux et 
bienveillants, et à tous ceux qui ont contribué à faire de cet 
évènement un véritable succès.

Membres de la commission : Hervé Bouchet, Léa Carnicer, Vinciane Grand, 
Philippe Monier, Laëtitia Tomio, Stéphane Veysseyre.
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CARLET
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et à l’environnement.

7ÈME FESTIVAL ARVERNE REGGAE 

AUTRES ASSOCIATIONS

FORUM DES ASSOCIATIONS
Du jeudi 29 mai au samedi 31 mai, sur les bords de l’Allier 
au camping de Brassac les mines, des talents renommés 
ont fait vibrer les spectateurs au rythme du reggae et du 
dub. Cette édition 2025 était une vraie opportunité unique 
de célébrer la culture reggae avec des artistes locaux 
et internationaux. Les artistes ont livré des prestations 
puissantes, célébrant la paix, l’amour et la résilience durant 
ce 7ème festival Arverne Reggae.

Au-delà des concerts, l’évènement s’est distingué par 
son engagement écologique et culturel : jeux en bois 
surdimensionnés, ateliers, restaurations et zones de bien-
être avec massages détente et énergétiques. Le festival 
Arverne Reggae a, une nouvelle fois, prouvé que la musique 
peut rassembler les cœurs, éveiller les consciences et offrir 
un espace de liberté où chacun peut se reconnecter à 
l’essentiel.  À noter que ce festival s’est déroulé dans une 
ambiance conviviale et sans débordement. Les Jeunes 
Mines de Rien ont su encore mettre à l’honneur notre ville, 
un grand merci à cette association qui a déployé beaucoup 
d’énergie pour faire rayonner notre territoire. 

Membres de la commission : Hervé Bouchet, Léa Carnicer, Vinciane Grand, 
Philippe Monier, Laëtitia Tomio, Stéphane Veysseyre.

À vos agendas !

Samedi 6 septembre au Centre Culturel, de 14h à 18h

Soirée animée par le groupe GROOVE DELIGHT

Groupe des U18 de l’USBMChampionnat Départemental UFOLEP de Cyclisme
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LÉA
CARNICER

FÊTE DE LA MINE

PORTES OUVERTES
DE LA MEDIATHÈQUE 

SOIRÉES GUINGUETTE   

SCÈNE OUVERTE

MEDIATHÈQUE 

VEILLÉE AU PIED DU CHEVALEMENT 

Le 26 juillet prochain se tiendra la 6ème édition de la Fête 
de la Mine. L’après-midi vous pourrez visiter le musée de la 
Mine. Ambiance garantie avec la Team Goldman !

La cérémonie aura lieu au pied du Chevalement à 18h00. 
Les associations Les Gibolins et l’Amicale des Sapeurs-
Pompiers Volontaires de Brassac-Les-Mines seront présents 
pour vous servir des boissons.

Vous pourrez manger sur place avec JLS Pizza, Chez 
T’Chuck’s burger, Nass 2 glaces (sans réservation).

Ti Kaz Kreol propose un plat antillais, le fameux Rougail 
Saucisse accompagné de sa salade de fruits de saison 
(15€ et sur réservation en mairie au 04 73 54 30 88).

Vendredi 16 mai dernier, a eu lieu « Récit contée » au 
pied du Chevalement.  Dans le cadre de la semaine sans 
écrans organisé par l’école élémentaire, Julie et Lorraine, 
agents de la médiathèque ont pu compter sur la présence 
de Denis, fils de mineur et de Joelle fille et petite-fille de 
mineur pour raconter et représenter la vie d’autrefois. Un 
moment convivial, et agréable où les participants ont pu 
être transporté à l’époque de la Mine.

L’accès à la médiathèque et la consultation des documents 
sont libres et gratuits. L’adhésion est obligatoire pour 
l’emprunt des documents pour une durée maximale de 
4 semaines. Valable durant un an, l’adhésion est au tarif de 
15€ pour les familles et de 10€ pour une seule personne.

Du 2 septembre au 16 
décembre, la médiathèque 
vous proposera une malle avec 
tourne disque et sa sélection 
de vinyles sur le thème des 
chansons françaises (à écouter 
sur place ou à emprunter).

Le 14 juin dernier ont eu lieu les portes ouvertes de la 
médiathèque. Au programme, l’atelier de scrapbooking, 
l’atelier de reliure et une belle exposition de livres avec 
différents auteurs locaux et auteurs de la région.

Merci et bravo à Julie et Lorraine pour leur investissement 
tout au long de l’année pour vous proposer des ateliers et 
autres événements (heure du conte, café lecture, ateliers 
créatifs, spectacles et autres animations à thèmes chaque 
mois).

La Distillerie Volcanique vous invite durant tous l’été à ses 
soirées Guinguette. N’hésitez pas à venir profiter d’un 
moment convivial et rencontrer Quentin, son créateur 
passionné, à partir de 18h (sans réservation).

Le samedi 20 septembre, le BDE du lycée agricole Saint-
Joseph organisera une scène ouverte sur le site de la Mine. 
Réveillez le talent qui est en vous !  Vous avez un talent 
caché ? N’attendez plus et inscrivez-vous pour partager 
un moment de convivialité.  Planche de charcuterie et de 
fromages d’agriculteurs locaux à déguster sur place et 
buvette.

Adjointe à la Culture
et Patrimoine Membres de la commission : Jacques Carlet, Gaëlle Mahoudeaux, 

Marc Roux, Laëtitia Tomio, Stéphane Veysseyre.
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RETOUR EN IMAGES

Compétition de Judo Cérémonie Jean Lignerat

Compétition Muay ThaïCérémonie Soldat De Lorenzo

Passation de commandement

Les Gazelles

Cérémonie de Frugères-les-Mines Cérémonie de l’Appel du Général De GaulleNouveau camion à la caserne des pompiers

Les 10 CommandementsCérémonie de la journée des Mineurs

Bénévoles de la course de vélo

Préparation des nichoirs

10 jours sans écran
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RETOUR EN IMAGES

Tour de l’Agglo Pays d’IssoireRepas Intergénérationnel

Inauguration de l’Espace Jean Lignerat

Tournoi de KaratéTournoi des Petits MineursVoice Avenue

Espace Jean Lignerat

Portes ouvertes Résidences Souligoux Repas de Gala du Lycée François Rabelais

Festival Reggae

Course cycliste UFOLEPTournoi de foot

Kermesse de l’école de Brassac-les-Mines, sur le site de la Mine à Bayard

Square le Royal

Lancement du Whisky de la Distillerie des Scories
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UNE NOUVELLE ÈRE
POUR BRASSAC-LES-MINES 

CONTINUONS ENSEMBLE
À FAIRE BOUGER BRASSAC

Depuis 5 ans, notre équipe œuvre avec 
détermination pour améliorer le cadre de vie 
dans notre commune. Cela passe par des 
aménagements urbains importants, mais aussi 
par le développement des équipements sportifs, 
comme le nouveau gymnase, et prochainement, 
dès la fin juillet, l’amélioration de l’aire de jeux 
située rue de la Guinguette.

Vous pourrez constater, dans ce deuxième 
semestre, que le travail engagé portera ses fruits, 
avec de nombreuses réalisations, l’arrivée de 
nouveaux commerces et des avancées concrètes 
pour le quotidien des habitants.

Nous avons toujours agi avec honnêteté, sans 
jamais faire de fausses promesses, en tenant 
nos engagements pas à pas, avec sérieux et 
responsabilité.

Nous remercions chaleureusement toutes celles et 
ceux qui nous ont apporté leur soutien en vue des 
prochaines élections municipales.

Nous restons bien entendu disponibles et à l’écoute 
de chacun pour entrer dans une nouvelle étape et 
faire avancer Brassac-les-Mines, ensemble.

      UNE Brassac les Mines

Majorité Municipale

Nous souhaitons la bienvenue et tous nos vœux 
de réussite à ces nouveaux commerçants. Nous 
soutiendrons l’ensemble des nouveaux projets 
car nous voulons un centre ville vivant et attrayant. 
Nous remercions les Brassacoises et les Brassacois 
qui soutiennent, par leur venue, les commerçants 
dans cette période difficile suite aux travaux 
d’aménagement. Nous en profitons pour vous 
annoncer notre candidature aux prochaines 
élections municipales de mars 2026. Nous 
vous informerons très prochainement de notre 
programme. Nous continuerons d’agir pour vous 
représenter et défendre au mieux vos intérêts.

Pas de communication.

BRASSAC À L’UNISSON

PRANYES Nino, David

SERRE Gabin

VALLEIX COURSAI Sohann

MEUNIER Alessio, Pierre, Raphaël

GRANDJEAN Zoé, Jeanne, Marie

JUBILIN SALVETA Eleonore

VIDAL Amaël

GRIS Charline, Héméré

HOFFMANN Sayana, Lovana

RODIER Ménélas, Armand, Valentin

DE SOUSA COELHO Isadora

02/03/2025

30/03/2025

11/04/2025

17/04/2025

22/04/2025

07/05/2025

22/05/2025

30/05/2025

04/06/2025

03/06/2025

13/06/2025

MARIAGESNAISSANCES
ÉTAT CIVIL

GROUPES POLITIQUES

www.brassaclesmines.fr

20/02/25 ~ 23/06/25 NOM MARITAL DATE

BROS  Jean-Paul, Marie, François
SPICY Henri
ALAMY Raymond, Auguste
BOEGLEN Robert
MONIER Lucette, Jeanne
GEY Josette, Marie Noëlle
PROCHWICZ Mathilde
JOUVE Solange, Martine, Jeannine
RAMPON Odette, Marie
LADEVIE Marcelle, Jeanne
PICQ Paulette, Lucette, Angèle

SANNIER
LACHGUER
MARTEL
MEYNADIER
REBOISSON
PONASSE

20/02/2025
03/03/2025
03/03/2025
06/03/2025
06/03/2025
07/03/2025
09/03/2025
15/03/2025
20/03/2025
23/03/2025
26/03/2025

20/02/25 ~ 23/06/25 NOM MARITAL DATE

LAVARINI Guy
BOULAMDAOUD Mouloud
OLEON Odette, Antoinette, Noëlie
ANDRAUD Alain, Michel, Jean
DISSARD Paulette, Georgette

BONJEAN

MARQUET

26/03/2025
06/04/2025
25/04/2025
05/05/2025
16/05/2025

DÉCÈS

31/05/2025
GARNIER Florentin, Aloïs, Jordane et SANSEN Emilie, Emmanuelle, Alain

06/06/2025
PONTE Johann et BALDOWA Lovena

21/06/2025
CANNAROZZI Jérémy et DA COSTA Linda
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BLM63 : l’actualité de votre ville

Rue de la Couarde

Place de la Liberté Aménagement - Rue de la Couarde

Cours Jean Moulin

Rue Charles Souligoux

DES NOUVELLES
DES TRAVAUX EN CENTRE-VILLE !
Quelques photos des avancées en cours dans notre centre-ville :

Les travaux d’assainissement ont bien progressé, notamment dans le cours 
Jean Moulin. Ils se poursuivront prochainement rue du Souvenir.

Place de la Liberté, l’implantation du chantier est en cours.

Rue de la Couarde, la maçonnerie des caniveaux, du stationnement et des 
trottoirs touche à sa fin.

L’entreprise va désormais entamer les travaux d’implantation et de pose sur 
l’avenue Charles Souligoux, jusqu’à la pharmacie.

L’enrobé de cette zone sera réalisé d’ici fin juillet.

Nous tenons à vous remercier pour votre compréhension et votre patience face à 
ces travaux indispensables pour l’avenir de notre commune.

Et surtout, continuez à soutenir nos commerces de proximité, avec ou sans vos bons 
d’achat !


